

**Universidad Autónoma Metropolitana  
División de Ciencias y Artes para el Diseño  
Unidad Azcapotzalco**

**Acuerdos de la Sesión 655 Ordinaria del Cuadragésimo Noveno Consejo Divisional, celebrada  
el día 17 de agosto de 2023**

**655-1**

Aprobación del Orden del Día con la siguiente modificación:

Eliminar el punto 7. Ratificación, en su caso, del Comité Editorial del Libro “Escenarios de la educación del Diseño y la Arquitectura. Visión actual y futura.

Ajustándose la numeración y quedando Asuntos generales como punto número 8.

**655-2**

Aprobación de las Actas de las Sesiones 652 y 653 ordinarias, celebradas el 24 de mayo y 6 de junio de 2023, respectivamente.

**655-3**

Aprobación sobre los siguientes dictámenes de investigación:

**Prórroga**

N-544 “Accesibilidad y habitabilidad del espacio en vivienda para personas con movilidad reducida”, hasta julio de 2025, la responsable es la D.I. Martha Patricia Ortega Ochoa, adscrito al Programa de Investigación P-066 “Accesibilidad en el diseño y desarrollo de productos, servicios y espacios físicos” y que forma parte del Área de Investigación “Factores del Medio Ambiente Artificial y Diseño”, presentado por el Departamento del Medio Ambiente.

**Terminación**

N-098 “Diseño, autoproducción y evaluación del juguete para la discapacidad”, cuyo responsable es el Mtro. Adolfo Alberto Cervantes Baqué, presentado por el Departamento de Procesos y Técnicas de Realización.

**655-4**

Aprobación del coloquio, seminarios y taller siguientes:

10º Coloquio de Metodología: de los Métodos y las Maneras que se realizará del 14 al 17 de noviembre de 2023; con una duración de 20 horas; con un cupo presencial: máximo de 40 personas y se reservan 6 lugares de acuerdo con el Contrato Colectivo de Trabajo vigente y a Distancia: máximo 90 personas conectadas de forma remota y se reservan 6 lugares de acuerdo con el Contrato Colectivo de Trabajo vigente; coordinado por el Dr. Francisco Javier de la Torre Galindo y Dra. Sandra Rodríguez Mondragón, propuesto por la Coordinación de los Posgrados de Diseño de la División de CyAD, UAM – Azcapotzalco.

Seminario CyAD Investiga 2023, La investigación: vinculación y difusión que se realizará del 25 al 29 de septiembre de 2023; con una duración de 30 horas; con un cupo mínimo de 12 y máximo de 100 participantes; coordinado por el Dr. Fernando Rafael Minaya Hernández, propuesto por la Coordinación Divisional de Investigación.

Taller de Diseño de joyería 3D: de la pantalla a la realidad que se realizará del 4 al 8 de septiembre de 2023; con una duración de 10 horas; con un cupo mínimo de 14 y máximo de 30 participantes; coordinado por el Mtro. Jesús Eugenio Ricardez Sánchez y la Mtra. Ruth Alicia Fernández Moreno, propuesto por el Departamento del Medio Ambiente

Seminario, Exposición y Talleres: SustentabiliCYAD 2023: Acciones para vivir en un Planeta Sano. Oportunidades para un Diseño Sustentable que se realizarán el Seminario: los días 28 y 29 de agosto de 2023, con una duración de 20 horas y los Talleres se realizarán los días 30 y 31 de agosto de 2023, con una duración de 20 horas; con un cupo en Auditorio de 50 personas, Talleres: 10 personas, Taller de Creación con cámaras de llantas 20 personas por hora de actividad interactiva, Taller de Reutilización de vidrio: 10 personas; coordinado por la Dra. Gloria María Castorena Espinosa, propuesto por el la División de Ciencias y Artes para el Diseño, los Departamentos de Medio Ambiente, Investigación y Conocimiento, Evaluación del Diseño en el Tiempo y Procesos y Técnicas de Realización

**655-5**

Aprobación del Informe de actividades de la Mtra. María Antonia Guadalupe Rosas Marín, adscrita al Departamento de Procesos y Técnicas de Realización, correspondiente al periodo sabático comprendido del 2 de agosto de 2021 al 1 de abril de 2023 relativo a desarrollar un trabajo sobre el material de docencia reunido a lo largo de más de 40 años en los cuales ha impartido la materia de Geometría Descriptiva en diferentes universidades y denominado "MIS CLASES DE GEOMETRÍA DESCRIPTIVA" Material didáctico, sesión a sesión, para profesores de nueva contratación y sus alumnos.

Aprobación del Informe de actividades del Dr. Aníbal Figueroa Castrejón, adscrito al Departamento del Medio Ambiente, correspondiente al periodo sabático comprendido del 6 de septiembre de 2019 al 18 de julio de 2020, se cumplió con el programa planteado para los primeros ocho meses de trabajo durante el disfrute del sabático, y que quedó pendiente para continuar, debido a la suspensión del mismo por motivos de pandemia, y a futuro dar seguimiento al desarrollo del proyecto de investigación LA ARQUITECTURA DE LUIS BARRAGÁN dentro del Programa de Investigación "Análisis de la Evaluación y Desarrollo de la Aplicación de Factores Energéticos para el Diseño" perteneciente al Área de Arquitectura Bioclimática.

**655-6**

Aprobación sobre los siguientes proyectos de servicio social:

Proyecto Interno		
No.	Nombre del Proyecto	Asesor Responsable
1	Identificación, documentación para valoración del patrimonio arquitectónico, artístico y cultural	Mtra. Juana Cecilia Ángeles Cañedo Mtra. Alinne Sánchez Paredes Torres Mtro. Juan Javier Carrera Andrade

Inclusión de Asesora en Proyecto	
1	<p>Desarrollo de Productos, Sistemas y Servicios para Grupos Vulnerables Diseñados en el Laboratorio de Ergonomía</p> <p>Clave de aprobación 643/3IR1 Y ACAD001779</p>
	Mtra. Martha Patricia Ortega Ochoa

**655-7**

Aprobación de la modificación a los Lineamientos para la Investigación de la División de Ciencias y Artes para el Diseño. Registro y Seguimiento de las Áreas, Grupos, Programas y Proyectos, propuesto por la Dirección de la División.

**655-8**

Aprobación del Dictamen que presenta la *Comisión encargada del análisis y resolución de las faltas del alumnado* consistente en:

**Primero.** Con fundamento en los artículos 11, fracción III y 16 del RA, la Comisión considera que existen elementos suficientes para determinar que el alumno cometió una falta en contra de la persona en situación de víctima, consistente en ofender, provocar o molestar con palabras o acciones que atenten contra la dignidad humana.

**Segundo.** Con fundamento en el artículo 12, último párrafo del RA, esta Comisión propone se apruebe como recomendación dirigida al alumno, que elimine las publicaciones realizadas por él, el día 29 de marzo del 2023 en el grupo de Facebook "UAMeros Azcapotzalco Interactive".

**Tercero.** En atención a lo anterior y de conformidad con los artículos 12, fracción I, y 13 del RA, se propone al Consejo Divisional que se le imponga al alumno la medida administrativa consistente en amonestación escrita.

**El Consejo Divisional recibió la siguiente información:**

**1. Investigación**

Informe Global del Proyecto de Investigación N-098 "Diseño, autoproducción y evaluación del juguete para la discapacidad", cuyo responsable es el Mtro. Adolfo Alberto Cervantes Baqué, presentado por el Departamento de Procesos y Técnicas de Realización.

Reporte del Proyecto de Investigación N-544 "Accesibilidad y habitabilidad del espacio en vivienda para personas con movilidad reducida", hasta julio de 2025, la responsable es la D.I. Martha Patricia Ortega Ochoa, adscrito al Programa de Investigación P-066 "Accesibilidad en el diseño y desarrollo de productos, servicios y espacios físicos" y que

forma parte del Área de Investigación "Factores del Medio Ambiente Artificial y Diseño", presentado por el Departamento del Medio Ambiente.

Información que presenta el Departamento del Medio Ambiente relativa al alta como integrante del Núcleo Básico del Dr. Daniel Jesús Reyes Magaña en el Área de Arquitectura del Paisaje.

Información que presenta el Departamento de Evaluación del Diseño en el Tiempo relativa al alta como integrante del Núcleo Básico del Dr. Felipe Gerardo Ávila Jiménez en el Área de Estudios Urbanos.

## 2. Sabático

Del Mtro. Christos Vassis adscrito al Departamento de Evaluación del Diseño en el Tiempo, por 12 meses, a partir del 30 de octubre de 2023 al 29 de octubre de 2024. Periodo en el que realizará investigación de campo para la tesis doctoral del Posgrado en Diseño para la Rehabilitación, Recuperación y Conservación del Patrimonio para el cual es aspirante.

Del Dr. Rodrigo Ramírez Ramírez adscrito al Departamento del Medio Ambiente por 14 meses, a partir del 6 de noviembre de 2023 al 5 de enero de 2025. Periodo en el que realizará Diseño de materiales para la enseñanza-aprendizaje de la Gestión del Color en Diseño, cuyo objetivo es: Producir textos y materiales de apoyo didáctico que faciliten la apropiación de conocimiento en el tema de Gestión del Color al alumnado de la División de Ciencias y Artes para el Diseño, y posibiliten la impartición de este, particularmente al profesorado de Diseño de la Comunicación Gráfica.

Atentamente  
Casa abierta al tiempo

**Mtro. Salvador Ulises Islas Barajas**  
Presidente H. Consejo Divisional

**Mtra. Areli García González**  
Secretaria H. Consejo Divisional